



1.8.3 Actuaciones de oficio, Colaboración de las Administraciones y Resoluciones no aceptadas

Actuaciones de oficio

- **Queja 15/0468**, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Málaga y a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a la discrepancia sobre las características, en cuanto a capacidad, que debe poseer la tercera depuradora que estaba previsto construirse en la ciudad de Málaga.
- **Queja 15/0769**, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a los vertidos, presuntamente ilegales, de aguas fecales en el entorno del paraje del río Palmones, en Algeciras.
- **Queja 15/0871**, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a la reducción del nivel de protección de 10 hectáreas del parque natural de Grazalema para facilitar el desarrollo urbanístico del municipio gaditano de Villaluenga del Rosario.
- **Queja 15/0924**, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Jaén, a la Presidencia de la Diputación Provincial de Jaén y a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a la situación límite del vertedero municipal de Jaén y la posible contaminación de aguas subterráneas.
- **Queja 15/1289**, dirigida a la Agencia Andaluza de la Energía, relativa a los precios superiores al mercado en empresas acogidas a ayudas para desarrollo energético sostenible.
- **Queja 15/1292**, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a los retrasos de cuatro años en la tramitación de denuncias de protección ambiental.
- **Queja 15/2067**, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa al grado de ejecución de las infraestructuras hidráulicas incluidas en el Acuerdo del Consejo de Gobierno de 26 de Octubre de 2010.
- **Queja 15/2751**, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla, relativa al sistema de riego sin funcionar en parque Amate desde diciembre de 2014.
- **Queja 15/3631**, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del municipio granadino de Lújar y a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a la tardanza en la intervención para la extinción de incendios forestales.
- **Queja 15/3706**, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a la modificación de la Ley de Montes y su afectación a terrenos objeto de incendios.
- **Queja 15/3958** dirigida a la Concejalía de Medio Ambiente y Sostenibilidad del Ayuntamiento de Málaga, relativa a las quejas vecinales de los residentes en la calle Victoria de esa ciudad que denuncian suciedad y malos olores provenientes de los contenedores situados en la calle.
- **Queja 15/4027**, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Algodonales (Cádiz), relativa a las actividades de almacén y venta de productos de la construcción (polveros) instaladas cerca de viviendas que, al parecer, funcionan sin autorización y sin medidas medioambientales.



- **Queja 15/4180**, dirigida a las Alcaldías-Presidencia de los Ayuntamientos de Sevilla y Alcalá de Guadaíra (Sevilla), relativa a los malos olores y humos provenientes de una escombrera junto a la barriada Padre Pío de Sevilla.
- **Queja 15/4227**, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa al deterioro de las infraestructuras hídricas del paraje natural Laguna Brazo del Este, en la provincia de Sevilla.
- **Queja 15/4459**, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a la peligrosidad del baño en las cascadas del Huéznar, en el municipio sevillano de San Nicolás del Puerto, por un posible conflicto de competencias.
- **Queja 15/4541**, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del municipio sevillano de Aguadulce, relativa al estado en que se encuentra la depuradora del municipio, al parecer en estado de abandono, así como por el posible vertido incontrolado de aguas sin depurar al río Blanco.
- **Queja 15/4653**, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, relativa a los posibles vertidos contaminantes en la antigua mina de Aznalcóllar, en Sevilla.
- **Queja 15/4654**, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla, relativa al incumplimiento de la normativa de prevención ambiental en el proyecto de la carretera SE-35, en la ciudad de Sevilla.
- **Queja 15/5670**, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del municipio granadino de Armilla, relativa a la situación en la que se encuentran los márgenes del río Monachil a su paso por el municipio.

Actuaciones entorpecedoras

En este ejercicio hemos tenido que calificar la falta de respuesta de la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla en la **queja 14/3026** como entorpecedora a la labor de esta Institución. Esta resolución se publicó en el BOPA núm. 133, X Legislatura, de 18 de diciembre de 2015, pág. 111 y ss.

En este caso, el interesado, en representación de otras personas, solicitó al Ayuntamiento de Sevilla la vista de diversos expedientes de licencia y disciplina urbanística de actividades, así como de la realización de mediciones de ruidos aéreos y de impacto. Solicitamos el preceptivo informe a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla el 1 de julio de 2014, que reiteramos en septiembre y octubre de 2014. Ante la falta de respuesta, advertimos a la Alcaldía que podríamos considerar la actitud como entorpecedora.

Aún así, mantuvimos diversas conversaciones telefónicas con personal del Ayuntamiento recordando las consecuencias de continuar la falta de respuesta a nuestros escritos, pero tampoco recibimos respuesta por lo que, finalmente, tuvimos que declarar esta actitud como entorpecedora.

Resoluciones no aceptadas

A continuación se destacan las resoluciones dictadas por el Defensor que no han obtenido una respuesta colaboradora de las Administraciones Públicas a tenor del artículo 29.1 de la Ley 9/1983, de 1 de diciembre, del Defensor del Pueblo Andaluz:

- Resolución relativa a la insalubridad ocasionada por la cría de gallinas en entorno residencial, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Estepa (Sevilla) en el curso de la **queja 12/0332**.



- Resolución relativa a los ruidos provenientes de una actividad de hostelería, por la inexistencia de insonorización y, por tanto, una posible inactividad municipal ante las denuncias vecinales, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla, en el curso de la [queja 13/3946](#).
- Resolución relativa a las molestias que provoca una sala de fiestas situada en los sótanos de un bloque de viviendas, al parecer con licencia de actividad caducada, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla, en el curso de la [queja 13/6799](#).
- Resolución relativa a las molestias por ruidos provocadas por un bar de copas, situado en un hotel, en la ciudad de Sevilla, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla, en el curso de la [queja 14/1302](#).
- Resolución relativa a la inactividad municipal ante la petición de una medición de ruidos aéreos, de impacto y aislamiento, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla, en el curso de la [queja 14/3303](#).
- Resolución relativa a los ruidos provenientes de un centro cultural de propiedad municipal en el que se impartían clases por una academia de bailes y música, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Castilblanco de los Arroyos (Sevilla), en el curso de la [queja 14/4329](#).

Destacamos también las resoluciones dictadas por el Defensor del Pueblo Andaluz que, aunque tuvieron respuesta por parte de los organismos a los que nos dirigimos, no fueron aceptadas por estos:

- Resolución relativa a las molestias provocadas por acumulación de excrementos de animales en un parque público, lo que provocaba una situación de insalubridad para una vivienda colindante, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Almería, en el curso de la [queja 13/5135](#).
- Resoluciones relativas a la omisión del trámite de audiencia a los interesados en un procedimiento de declaración de impacto ambiental, dirigidas a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Morón de la Frontera (Sevilla) y a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, en el curso de la [queja 14/0174](#). En este caso y como se explica en el apartado correspondiente de este Informe Anual, después de declarar el cierre de la queja por esa falta de respuesta, hemos recibido respuesta del Ayuntamiento de Morón de la Frontera que estamos pendientes de valorar.
- Resolución relativa al aumento de sanción por rebuscar en los contenedores de basura operada por la Ordenanza Municipal de Limpieza Pública y Gestión de Residuos Municipales, dirigida a la Alcaldía-Presidencia del Ayuntamiento de Sevilla, en el curso de la [queja 14/4992](#), abierta de oficio.
- Resolución relativa a la reducción del nivel de protección de 10 hectáreas del parque natural de Grazalema para facilitar el desarrollo urbanístico de Villaluenga del Rosario, dirigida a la Viceconsejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, en el curso de la [queja 15/0871](#), abierta de oficio.